

Se divulga a través de texto para alumnos de enseñanza media

Nuevo enfoque de Doctrina Social de la Iglesia

CARMEN GLORIA RAMOS
En Chile no son muchos los católicos interiorizados de los alcances reales contenidos en la doctrina social de la Iglesia. Surgida en 1889 con la encíclica *Rerum Novarum* del papa León XIII, nació como un modelo contemplativo a las fuerzas sociales que invadían el mundo hacia fines de siglo. Desde entonces, su divulgación ha sido más o menos profusa, dependiendo —en gran medida— de los aspectos coyunturales

que han rodeado a una nación en una época determinada, situación a la que Chile tampoco escapó.

El 17 de mayo de 1990, al conmemorarse el aniversario de la *Rerum Novarum*, el arzobispado de Santiago, Carlos Orrego Calvo-Malata, "La doctrina social tiene que ser proclamada y enseñada como parte de la catequesis ordinaria de la Iglesia; pero, lo que es más importante aún, tiene que ser vivida por todos y cada uno de los cristianos".

En marzo pasado, fue publicado el texto escolar "Doctrina Social de la Iglesia" para jóvenes que cursan Tercer y Cuarto Año de Enseñanza Media. Sus autores son María Teresa Böhm y Francisco Javier Cid, y responde a una iniciativa de la Compañía de Jesús en Chile.

En forma pedagógica, con un lenguaje simple y abundante material fotográfico, este libro —según explican sus autores— no sólo pretende la instrucción sobre las impre-

cias sociales de la fe católica, sino también motivar en el joven un auténtico cambio de actitud hacia una vivencia real del compromiso cristiano.

Dividido en cuatro capítulos, el texto intenta, entre otros objetivos, transmitir la idea de centralidad del hombre en el mensajero cristiano y la defensa de su dignidad (aspecto esencial de la doctrina); para luego enfatizar en los elementos que en el mundo de hoy atentan contra su desarrollo.

Así, da a conocer la Iglesia Católica frente a la defensa de los derechos humanos —destacando acciones como la del cardenal Raúl Silva Henríquez y la Vicaría de la Solidaridad— y su opción preferencial por los pobres, en donde se abordan temas como la opresión de la deuda externa, el consumismo, la droga, la violencia y la guerra.

Asimismo, insta a una actitud de respeto y un compromiso auténtico con principios y valores, para lo cual muestra modelos como Martin Luther King, Túcapel Jiménez, Gandhi y John Lennon, "todos murieron asesinados defendiendo sus causas", señala el libro.

De igual forma, resalta la importancia de la participación política, entendiéndose con ello la búsqueda del bien común siempre bajo un criterio solidaria y libre. "A la Iglesia le corresponde iluminar el horizonte de la política con la verdad que ella profesa, para lo cual puede actuar de diversas

**DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA
3º Y 4º DE E. MEDIA**

Un cambio de actitudes



La portada del libro.

máneras" dice el texto, citando ejemplos como los documentos publicados por el Episcopado Chileno, la denuncia de violaciones a los derechos humanos a cargo de la Vicaría de la Solidaridad y la opción por los oprimidos de los sacerdotes Pierre Dubois y André Jurin.

Asimismo, destaca el derecho al trabajo, que incluye una justa legislación laboral y la libertad de los trabajadores de organizarse en sindicatos para promover y defender sus intereses.

Nuevo enfoque de doctrina social de la Iglesia [artículo] **Carmen Gloria Ramos.**

Libros y documentos

AUTORÍA

Ramos, Carmen Gloria

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nuevo enfoque de doctrina social de la Iglesia [artículo] Carmen Gloria Ramos. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)